



## **ECONOMIE**

economie.union@sonapresse.com

## Le FMI accorde un nouvel appui budgétaire au Gabon

LES services du Fonds monétaire international et les autorités gabonaises ont conclu un accord sur un programme de trois ans au titre du Mécanisme élargi de crédit (MEDC) pour soutenir la politique économique et les efforts de réforme du gouvernement visant à renforcer la réponse du pays à la pandémie de Covid-19, et à jeter les bases d'une croissance forte, durable et inclusive.

Maxime Serge MIHINDOU Libreville/Gabon

'NE mission du Fonds monétaire international (FMI) conduite par Boileau Loko a tenu des réunions virtuelles avec les autorités gabonaises du 1er mai au 7 juin pour discuter du soutien du FMI à leur programme de réforme. À la fin de la mission, M. Loko a fait la déclaration suivante: "Les autorités gabonaises et l'équipe de la mission du FMI ont convenu des politiques économiques et des réformes structurelles qui sous-tendraient un accord de trois ans au titre du MEDC. L'accord sera soumis à l'approbation de la direction du FMI et à l'examen du Conseil d'administration dans les semaines à venir ", a-t-il

indiqué.

Selon la mission du FMI, l'économie gabonaise se remettait progressivement du choc pétrolier de 2014 lorsqu'elle a été touchée par la pandémie de Covid-19 au début de l'année 2020. Des mesures de confinement ont permis de sauver des vies, mais la pandémie et la chute des prix du pétrole ont durement touché l'économie, augmentant le chômage et la pauvreté.

Le PIB réel s'est contracté d'environ 1,8 % en 2020. Le repli de l'activité économique et l'augmentation des dépenses liées au Covid-19 ont entraîné un creusement du déficit budgétaire et un accroissement de la dette publique en 2020. L'aide d'urgence du FMI à travers son instrument de financement rapide (d'un montant de 299,61 millions de

dollars américains) a permis de répondre aux besoins urgents de la balance des paiements en 2020. L'économie devrait renouer avec une croissance positive en 2021, mais la pandémie a fragilisé les perspectives économiques et généré des besoins de financement importants à moyen terme. Outre le renforcement de la réponse du Gabon à la pandémie, le nouveau programme de relance économique des autorités soutenu par le FMI vise à réduire les vulnérabilités des finances et de la dette publiques, et à favoriser une croissance forte, durable, verte et inclusive tirée par le secteur privé. Les efforts de réforme structurelle des autorités s'appuieront sur cinq piliers essentiels: réaliser un assainissement budgétaire pour assurer la viabilité de la dette tout en protégeant la croissance, l'environnement et les populations les plus vulnérables; améliorer le cadre et la gestion des finances publiques; renforcer



C'est le chef de mission du FMI pour le Gabon, Boileau Loko (ici lors d'un précédent séjour dans notre pays), qui a annoncé l'accord auquel sont parvenues les deux parties.

la gestion de la dette publique; consolider la stabilité et l'inclusion financières; améliorer la gouvernance, promouvoir la lutte contre la corruption, et instaurer un climat favorable aux affaires ", a indiqué le chef de mission.

Les autorités gabonaises se sont engagées à prendre des mesures importantes, notamment dans la loi de finance rectificative pour 2021, pour réduire les dépenses fiscales et accélérer la numérisation de l'administration fiscale. Du côté des dépenses, les réformes visent à contenir celles courantes, à améliorer la gouvernance des dépenses publiques, tout en continuant à renforcer la protection sociale des populations les plus vulnérables.

## Le clin d'œil de





## Succès de l'emprunt obligataire de 175 milliards de francs

MSM Libreville/Gabon

E ministère de l'Économie et de la Relance vient d'informer le public de la clôture de l'opération d'emprunt obligataire de 175 milliards de francs par appel public sur le marché financier de la sous-région dénommé " EOG 6 % NET 2021-2026 " lancée le 28 mai dernier à Libreville.

" Le succès de cette opération illustre la confiance que les investisseurs placent dans l'action du gouvernement à travers le Plan d'accélération de la transformation (PAT) qui constitue le cadre de mise en œuvre des réformes et des projets prioritaires en vue de renouer avec la croissance



La ministre de l'Economie, Nicole Jeanine Lydie Roboty-Mbou, s'est félicitée du succès du récent emprunt obligataire souscrit par le Gabon.

post-Covid et de renforcer le modèle social gabonais ", souligne le ministre de l'Économie et de la Relance, Nicole Jeanine Lydie Roboty-Mbou.

Rappelons que cet emprunt obligataire s'inscrit dans le cadre de la volonté du gouvernement de soutenir le financement du PAT, notamment par la restauration de la capacité d'autofinancement des entreprises locales tout en maintenant un niveau appréciable de l'investissement public.